

MEDIENMITTEILUNG
Liestal, 29. Januar 2024

Positive Rendite in einem unruhigen Anlagejahr 2023 Pensionskasse blpk zeigt gute Performance

Für die Versicherten der blpk gibt es Grund zur Freude: Nach negativer Rendite im Jahr zuvor erzielte die Basellandschaftliche Pensionskasse 2023 mit ihren Anlagen ein Plus von 4,2 Prozent. Das Marktumfeld war jedoch schwieriger, als die Performance vermuten lässt. Und die Herausforderungen bleiben.

Hohe Inflation, steigende Leitzinsen, schwache Konjunktur – das war für die Weltwirtschaft das Jahr 2023. An den Märkten für Aktien und Obligationen herrschten wegen der unsicheren Lage starke Schwankungen. Die blpk erwirtschaftete trotzdem ein Plus: 4,2 Prozent.

Wie erklärt sich die positive Rendite?

Bei Obligationen und Geldmarktanlagen in Schweizer Franken gab es 2023 eine überdurchschnittliche Rendite, auch für die Basellandschaftliche Pensionskasse. Denn die langfristigen Zinsen in der Schweiz gingen im Jahresverlauf deutlich zurück, und die Geldmarktsätze waren hoch.

Die Aktienanlagen entwickelten sich ebenfalls positiv. Die blpk ist bei Wertpapieren breit aufgestellt; diese Diversifikation über verschiedene Anlageklassen stützte und förderte die Performance einmal mehr.

Unsicherheiten bleiben

Die wichtigsten Notenbanken der Welt haben die Zinsen im letzten Jahr drastisch angehoben. Das hinterlässt Spuren und schafft weiterhin Unruhe: Die Konjunktur der Weltwirtschaft könnte sich deutlich abkühlen, das sogenannte «Hard Landing» droht nach wie vor. Angeheizt werden die Sorgen durch die geopolitischen Spannungen.

Eine gute Nachricht

Dank der erfreulichen Rendite von 4,2 Prozent wird die blpk ihre finanzielle Stabilität weiter ausbauen. Alle Vorsorgewerke der Kasse zeigen einen Deckungsgrad über 100 Prozent.

Kontakt

Basellandschaftliche Pensionskasse
Natalie Nonaka / Kommunikation und Marketing
Tel. 061 927 93 33
n.nonaka@blpk.ch
www.blpk.ch

Basellandschaftliche Pensionskasse

Die blpk, 1921 gegründet, ist eine öffentlich-rechtliche Sammeleinrichtung. Sie besteht aus 48 Vorsorgewerken, denen 193 Arbeitgeber angeschlossen sind. Dazu gehören der Kanton Basel-Landschaft, Gemeinden, Hochschulen, Spitäler und Altersheime. Bei der blpk sind über 26'000 berufstätige Frauen und Männer versichert, und über 12'000 Personen beziehen eine Rente. Die Bilanzsumme der blpk beträgt mehr als 10,8 Milliarden Franken.